
ふるさとを見つめ、よさを感じた秋から、
学びを深める秋へ

すすきの穂波が、白く輝く季節になりました。９月後半から10
月は、郷土（ふるさと）のよさをじっくりと感じることができま
した。
９月28日（土）の学習発表会及び記念イベントには、保護者・

地域の皆様にたくさんお越しいただき、大変うれしく感じていま
す。この学習発表会を通して、子どもたち自身が、150年の歴史を
実感し、感謝の気持ちとこれからの150年の歴史をつくり上げよう
という思いをもつことができました。夜のスカイランタンイベン
トでの幻想的な風景は、子どもたちの輝く未来をを映し出してい
るようでした。
そして、10月11日（金）は西館ふるさとの日でした。達子森登

山、クリーンアップ、なべっこを楽しむことができました。天候
に恵まれ、縦割り班ごとに協力して、ミッションをクリアしなが
ら、頂上を目指しました。頂上から見る、西館地区の自然豊かな
光景が美しかったです。また、比内地鶏100％のきりたんぽ鍋の味
は格別でした。普段は、あまり得意ではない、ネギやセリを食べ
ている姿も見られました。ほとんどの班がなべを完食していました。ふるさとのよさを感じ、ふ
るさとの味を堪能することができました。
二つの活動を通して、子どもたちは、郷土（ふるさと）がますます大好きになりました。ふる

さとの気概を担い、ふるさとを大切にしようとする心をこれからも育んでいきたいと感じていま
す。各行事に、ご協力いただき、本当にありがとうございました。これからも、子どもたちの力
で、地域に笑顔を届けていきたいと思います。
さて、大きなイベントも一段落し、２学期後半は学びを深める秋にしたいと考えています。学

びを深めるにために、「最も大切なことは？」に対して、何と答えますか。私は、「食生活！」と
答えたいと思います。そこで、子どもたちの食生活について、考えてみたいと思います。
一つ目は、朝ご飯です。秋田県では、「早寝 早起き 朝ごはん」を推奨しております。調子が

悪そうな子どもに、「朝ご飯は食べてきましたか」と聞くと、「食べてきません」「いつも食べま
せん」「バナナ半分です」「シリアルを食べました」というような答えが返ってくることが多いで
す。朝ご飯を食べることで、体温が上昇し、身体が活動しやすい状態になります。脳や身体を起
こしウオーミングアップさせる効果があるようです。つまり、朝ご飯には、脳や身体の動きを活
発にしてくれる効果があります。勉強の効率アップにつながります。毎日、朝ごはんをしっかり
食べることを大切にしてほしいです。
二つ目は、野菜です。給食の様子を見ていると、野菜を食べない姿が目立ちます。給食は、子

どもたちが食べやすいように味付けなど大変工夫してもらっています。にもかかわらず、毎日大
量の野菜が残っています。野菜を食べることで、病気のリスクも減るといわれています。少しず
つ、野菜も口にできるようになってほしいです。心身が健康であればこそ、学校での活動の楽し
さが増し、学びも深まります。野菜を食べることをご家庭でも意識して頂くようお願いいたしま
す。
食欲の秋、ともいわれる季節です。学校での活動の充実、学びを深めるために、「食生活」につ

いて、子どもさんと一緒に考えてみるのもよいのではないでしょうか。 （校長 田山 律子）

11月18日（月）は西館小学校創立150周年の開校記念日です。本校は、明治７年（1874年）笹館小学
校として養牛寺の庫裏（くり）に創立されました。明治32年には、現西館児童館の場所に新築移転され、
更に昭和５年に現在の敷地に新築移転されました。昭和22年、笹館小学校から西館小学校に改称され
ました。現在の校舎が完成したのは昭和61年のことです。これまでの卒業生は7,772人です。今年の６
年生が作った○×クイズに、「西館小学校の7777人目の卒業生は輝真さんある。○か×か？」という問
題がありました。さて、答えは○、×どちらなのでしょうか。もしも×なら誰になるのでしょうか。

学校教育目標

ふるさとと共にかがやき、
よりよく生きる子どもの育成

～１５０年のありがとうを
丁寧な言葉と心を込めた振る舞いで伝えよう～
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にしたて



○第56回大館地区発明くふう展（審査 9/27 大館市立中央公民館）
ＡＫＴ秋田テレビ社長賞 ２年 花田 進羽「ゴールドそうち」 県発明くふう展に出品
奨励賞 ２年 藤原 大芽「スーパー魚つり」

○第14回とっとこども駅伝・ロードレース大会（9/29 米代川河川敷公園）
男子３年（１km）１位 藤島 蒼

【西館ふるさとの日実行委員長 ６年 日景 輝真さんから】
今年の実行委員会には、４から６年生までの１９人が立候補しました。3年連続で実行委員を

務めたのは、ぼくと快翔さん、彩桜さん、優菜さん、芽生さんの５人でした。全校のみんなが楽し
みにしているこの行事の実行委員はやりがいがあるので、３年間続けられてよかったです。
今年の登山では、４つのミッションを準備しました。「①班で円陣を組んでかけ声をかける

②校歌を歌う ③頂上で「西館小学校１５０周年おめでとう」と声をそろえてさけぶ ④しりとり
を１5回以上続ける」です。この日は、全校児童６０人全員が参加しました。各班ごとに楽しみな
がら登山できたのでよかったです。きりたんぽも忠孝さんのいぶりがっこも鶏ガラも忘れられな
い味になりました。参加してくださった祖父母のみなさん、ありがとうございました。

10月22日にマラソン記録会を行いました。運動会の時の記録更新を目指しての力走が見られました。21日のマラ

ソンタイムには、保小連携の取組として西館保育園の園児が参加し、小学生と一緒にグラウンドを走りました。

６年 劇「まぬけ村物語」３・４年 劇「アイ・フラワー」

５年劇「Let's Jump!!～今までも、これからも～」 １・２年劇「くじらぐも～150さいおめでとう」 桂清水神社の舞 こども神楽

全校合唱「ふるさと・大切なもの」

比内地鶏150羽焼き

準備作業

150周年記念事業へのたくさんのご参加、ご協力ありがとうございました。子ど
もたちにとって思い出に残る１日となりました。学習発表会と並行して、ＪＡあ
きた北青年部の方々に、比内地鶏を焼いていただきました。「とてもおいしかった。」
という声がたくさん届いています。ありがとうございました。
【150周年をお祝いする会実行委員長 ６年 菅原昊明さんから】
５、６年生は、地域の皆さんに150年分の感謝を伝えたいという思いで会を準備

しました。呼びかけやバースデーキャンドル作りなどで僕たちの気持ちを伝えら
れたのではないかと思っています。会場に来てくださった皆さんと校歌を歌えて
とてもうれしかったです。ありがとうございました。

【スカイランタンイベント実行委員長 ４年 髙橋 絢さんから】
３、４年生は、みんなの思い出に残る会を目指して会を準備しました。「思いでの曲コーナー」では、リクエストをもらえてうれ

しかったです。ヨーヨー釣りもよろこんでもらえたのでやってよかったなと思いました。スカイランタンは支援学校や西館保育
園、卒業生、地域の方にも願いや絵をかいてもらました。夜空にうかんだスカイランタンはとってもきれいでした。心に残るイベ
ントになってよかったです。ご協力、ありがとうございました。

登山頑張るぞ オー！

10月３日に就学時健診と教育講演
会を行いました。
来年度の入学予定者は１１名です。
教育講演会は、北教育事務所社会

教育アドバイザーの木下隆先生を講
師にお迎えして開催しました。

10月８日に第２回学校運営協議会
を開催しました。
２校時の授業参観の後、前期の自

己評価書を基に協議を行いました。
この後、前期評価書は、ホームペ

ージに掲載する予定です。


